

Le Journal de Gien, 14 septembre 2023

Pour ne pas oublier leur sacrifice

Lorris, avec les communes concernées, commémorait au carrefour de la Résistance dimanche après-midi, sous un soleil de plomb, le 79^e anniversaire des combats du maquis de Lorris.

Une cérémonie organisée par l'Association des familles des anciens du maquis (AFAAM), en présence de Régis Castin, sous-préfet de Montargis, François Bonneau, président de la Région Centre-Val de Loire, Jean-Pierre Sureau, sénateur, de nombreux élus départementaux et locaux, et de Robert Turpin (100 ans), dernier résistant du maquis.

De nombreux porte-drapeaux étaient présents ainsi que des présidents d'associations patriotiques, ce qui montre l'importance de cette cérémonie.

Il y a 79 ans, le maquis de Lorris était attaqué. Le 14 août 1944, les troupes allemandes investirent la forêt d'Orléans et encerclèrent



Cette manifestation, comme chaque année, a débuté par un office eucuménique.

le carrefour d'Orléans en vue de débarquer le maquis dirigé par le colonel Marc O'Neill. Les combats firent rage jusqu'à 21 heures, moment où les Allemands se retirèrent devant la résistance des maquisards. Après avoir fusillé les hommes présents au carre-

four d'Orléans (rebaptisé carrefour de la Résistance après la guerre), l'ennemi tentera de trouver le camp du maquis et d'intercepter les maquisards. À l'issue de cette terrible journée, une cinquantaine d'hommes périrent. Les maisons forestières furent incendiées.

Les autres maquisards continueront les combats et participeront à la Libération.

La cérémonie se terminait par des dépôts de gerbes, avant que *L'appel aux morts*, *Le chant des partisans* et *La Marseillaise* ne soient chantés par la chorale l'Envol de Lorris.